

GACETA DE MADRID.

JUEVES 5 DE JULIO DE 1827.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

TURQUIA.

Constantinopla 15 de Mayo.

Por una orden del Gran Señor se ha puesto en actividad el destino de los inspectores de estudios públicos, el cual estaba reducido á tal inacción que se le podía mirar como suprimido. A consecuencia de la misma orden deben arreglarse las dos imprentas del Gobierno que se establecieron en Scutari por orden del Sultan Selim III, con el objeto de imprimir los libros necesarios para la instruccion de la juventud. En lo sucesivo ningun otomano podrá obtener empleo civil ó militar si no sabe leer y escribir.

El Negil-effendi, historiografo del imperio, ha recibido orden para continuar hasta la época actual los anales de la monarquía, comenzados en tiempo del mismo Selim, exponiendo en ellos con precision y exactitud los últimos y memorables acontecimientos, cuyo trabajo deberá seguirse con la actividad y cuidado que sea posible. Tambien se ha comunicado la orden á Ali-effendi, sugeto de mucha instruccion, y cuyos estudios ha seguido en Paris, para que concluya su tratado de geografía, de que publicó ya su primer volumen en el reinado de Selim. El Gobierno ha autorizado á estos dos escritores para que se proporcionen los auxiliares que necesiten, á fin de que les ayuden en los trabajos que exigen las obras de que estan encargados respectivamente.

El Gobierno ha prohibido que ninguna persona de cualquier clase que sea, transite por las calles sin llevar luz despues de dos horas de haberse puesto el sol. Los que contravengan á esta orden serán presos y ahorcados inmediatamente. Han motivado esta medida algunos robos que se han hecho últimamente en esta capital. (*Le Moniteur.*)

Idem 25.

Los dragomanes de las embajadas rusa é inglesa han tenido nuevas conferencias en casa del Reis-effendi, quien en esta ocasion habló de lord Cochrane, y renovó sus anteriores declaraciones. Mr. de Oltenfels, internuncio austriaco, mandó pasar el 19 una nota que parece haber traído de Viena el consejero de embajada Huszar, aconsejando á la Puerta admita las proposiciones de los Gabinetes ruso é ingles. Sin embargo la Puerta no trata de dar otra respuesta que la que se sabe ya, por el temor sin duda de que parezca que admite el derecho de intervencion. Se aguarda con impaciencia la resolucion de las cortes de Paris y Londres. No deja de maravillarse que la Puerta trate ahora de ejecutar escrupulosamente el convenio de Akerman, pues se asegura que va á expedir firmanes á los principados para restablecer las cosas sobre el pie que se han arreglado en los tratados. (*Gaceta de Augsburgo.*)

Idem 26.

No tenemos otras noticias de Atenas que las recibidas últimamente por extraordinario. Los Embajadores de Austria y Prusia continúan haciendo instancias con el Reis-effendi para conseguir de la Puerta la aceptacion de las proposiciones de paz de la Rusia, Francia é Inglaterra. Asegúrase que han hecho ver á este Ministro que caso de negativa iban á resultar para el imperio otomano consecuencias tal vez desagradables, imposibles de calcular. (*Idem.*)

RUSIA.

Petersburgo 6 de Junio.

Dentro de pocos dias saldrá del puerto de Cronstadt una escuadra compuesta, segun se asegura, de nueve navíos de línea, tres fragatas y dos bergantines, á los cuales deben reunirse los dos buques que en Octubre último se enviaron al Mediterráneo, y de un dia á otro se espera lleguen de Tolon. Esta escuadra de-

be hacerse á la vela para las aguas del Archipiélago bajo el mando del almirante Senjavine, que lleva órdenes secretas, habiéndola pasado antes revista el Emperador.

El conde Pahlen, sustituto del conde de Woronzow, durante su viage al extranjero en el gobierno de las nuevas provincias rusas, se ha puesto en camino para la provincia de Besarabia que va á inspeccionar, lo que le tendrá ausente de Odesa por espacio de tres semanas. (*Gaceta de Augsburgo.*)

AUSTRIA.

Viena 10 de Junio.

Antes de dejar el lord Cochrane las aguas de Atenas para regresar á Poros, persuadido sin duda de que la caída del Acrópolis debía ser la infalible y próxima consecuencia de los sucesos del 6 de Mayo, escribió el 7 del mismo á Mr. Leblanc, comandante de la fragata francesa la *Junon*, apostada en Salamina, rogándole que intercediese con el Seraskier en favor de la guarnicion. Mr. Leblanc aceptó el encargo, y envió inmediatamente un comisionado para que entablase negociaciones con Reschid-bajá. En seguida partió para Poros el lord Cochrane.

Mr. Leblanc marchó á Phalero para participar el asunto al general Church. Este, aunque se resintió de la conducta del lord en no haberle dado parte de él, no se atrevió sin embargo á reprobear el paso. El 9 de Mayo remitió su carta al Seraskier el comandante de la marina francesa: aquel aceptó la proposicion, y contestó al dia siguiente diciendo: „Que uno de los principios de la Sublime Puerta, y uno de los preceptos del islamismo era perdonar á los *cristianos insurgentes* luego que se sometiesen: que la resistencia prolongada del Acrópolis, sin la menor esperanza de libertarla, era una obstinacion, de que nada debía esperarse; que sin embargo, por respeto á las relaciones de amistad que habia entre la Francia y la Sublime Puerta estaba pronto á usar con los sitiados de todas las consideraciones posibles.”

A consecuencia de esta favorable contestacion, Mr. Leblanc acompañado de Mr. Reverseau, oficial de la marina francesa, marchó el 11 de Mayo al campo del Seraskier, en donde se firmó el mismo dia el siguiente proyecto de capitulacion.

El *Observador austriaco* inserta á continuacion seis artículos de la capitulacion ofrecida á la guarnicion de la ciudadela de Atenas, cuya sustancia es así:

El coronel Fabvier conservará sus armas, y saldrá con todos sus bagages.

La guarnicion despues de haber rendido las armas se irá adonde hubiese elegido, debiendo el Seraskier suministrar los carros y caballos que necesitase para trasportar los heridos y los enfermos.

Los que quisiesen quedar en el servicio del ejército turco serán admitidos.

La guarnicion deberá ser conducida con una escolta para su seguridad hasta la orilla del mar, pero separándose de todas las posiciones de los turcos.

Para garantía de la fiel ejecucion de la capitulacion dará el Seraskier rehenes, los cuales se entregarán al comandante de la fragata la *Junon*, quien deberá devolverlos luego que se haya cumplido exactamente la capitulacion.

Mr. de Reverseau acompañado de algunos oficiales del Seraskier marchó con esta capitulacion al Acrópolis. El general Church tambien escribió una carta al coronel Fabvier; pero el Seraskier no permitió que se le enviase. Luego que los parlamentarios se presentaron delante de la ciudadela les hicieron fuego, habiéndose pasado algun tiempo antes que Mr. de Reverseau pudiese dirigir algunas palabras al coronel Fabvier, el cual se presentó sobre la muralla, gritando á su compatriota, y diciéndole, que él no mandaba en el Acrópolis, en donde se ha-

llaba por casualidad: habiendo al fin entregado la capitulación, contestaron por escrito al otro día los comandantes griegos al capitán Mr. Leblanc lo siguiente:

„Os damos gracias por el interes que habeis tomado por nosotros. Aquí no hay súbditos de la Puerta como supone la capitulación propuesta por el Kioutayer, y ofrecida á esta guarnición por vuestra mediación. Nosotros somos helenos determinados á vivir libres, ó á morir.

„Si el Kioutayer quiere nuestras armas, que venga á quitárnoslas á la fuerza.

„Tenemos el honor de saludaros.

„Acropolis de Atenas 30 de Abril (11 de Mayo) de 1817.==
Siguen las firmas de los comandantes griegos.

El 13 por la mañana envió á Phalero Mr. Leblanc esta contestación negativa para hacérsela saber al general Church, quien al ver que la fortaleza habia sido muy vivamente atacada en la noche del 12 al 13, habia ya inferido que la guarnición no habia admitido la capitulación. En vista de esto resolvió mantenerse en su posición de Phalero.

El mismo día 13 entró en el puerto de Salamina el comodoro Hamilton con el *Cambrian*, una corbeta y un bergantín, en cuyo puerto estaban esperándole el *Talbot*, su capitán Mr. Spencer, y otros dos buques ingleses. Mr. Hamilton habia encontrado en las aguas de la isla Serpho 23 naves turcas de guerra, de las cuales dos eran de 74 cañones.

En el mismo día marchó al campo de Reschid-bajá el capitán Korner, comandante de la corbeta austriaca apostada en Salamina, y supo del mismo Seraskier que Ibrahim habia recibido orden de su padre para que se le reuniera Reschid, y que Ibrahim estaba en camino para Corinto, en donde saldría á su encuentro dentro de pocos días.

El 14 por la tarde se oyó un grande estruendo de artillería en toda la línea del campo de los turcos; y el 15 se supo que habian sido salvas hechas para celebrar la llegada de los nuevos refuerzos enviados de Constantinopla, y la aproximación de Ibrahim-bajá. (*Observador austriaco.*)

INGLATERRA.

Londres 21 de Junio.

Fondos públicos. Tres por 100 consolidados 86½.

— El 19 se leyó por primera vez en la Cámara de los Comunes el bill relativo á los cereales, y el 20 debia verificarse su segunda lectura. Mr. Canning dijo que era de parecer no podria pasarse este bill á la Cámara alta antes del lunes próximo.

Si se adopta la resolución de Mr. Canning entrarán en el mercado cerca de 5600 cuarteras de trigo extranjero, lo que bastará para mantener los granos á un precio moderado, y para evitar toda especie de alarmas. Esta medida protegerá al mismo tiempo los intereses de los sujetos que fiados en el bill preparado y presentado por el último Gabinete, han destinado capitales considerables á la importación de granos. No hay duda ninguna de que esta consideración ha de mover á la Cámara alta, y que al mismo tiempo le hará conocer la necesidad de tomar alguna medida para calmar la irritación causada por la última votación; y como es del mayor interes que la Cámara de los Pares esté bien con el país, nos regocijamos de saber que la medida no encontrará probablemente ninguna grave oposición en esta Cámara. (*The Star.*)

— Hablando el *Times* del estado en que se halla la Colombia dice que segun manifiestan todas las cartas que de allí se reciben se pasarán muchos años antes que aquella república pueda satisfacer un cuarto á sus acreedores. Bolívar estaba en Cartagena el 9 de Mayo, y debia ir á la Guaira para embarcarse á bordo de la fragata *Aurora* con Mr. Cockburn para dirigirse á Cartagena. La anarquía reina siempre en aquel estado. El Congreso no pudo reunirse en Bogotá por faltar la mayor parte de los diputados al tiempo designado.

— Antes de ayer hubo en la taberna de la *City* una reunion de accionistas de la compañía del puente bajo el Tamesis.

Se leyó en primer lugar el informe de los directores. Este trata menudamente de la naturaleza del accidente que ha suspendido las obras, y de los medios que ha empleado Mr. Brunel para poder continuarlas. La suma de las acciones expandidas asciende á 500595 libras esterlinas, y las obligaciones, sin contar con los gastos ocasionados por el último accidente, suben á 120900 libras esterlinas. Los directores anuncian que han resuelto pedir 5 libras esterlinas por accion. El acta del establecimiento de la compañía concede facultad á los directores para subir el capital de 2000 á 2500 libras esterlinas. Tambien proponen se suspenda

la junta hasta que se haya extraido enteramente el agua, á fin de que pueda hacerse una relacion ó informe completo sobre este asunto.

Se leyó despues el informe del ingeniero: describe en él la naturaleza del terreno por donde se ha abierto paso el agua; explica las medidas adoptadas para contener su introducción, y concluye dando seguridades del buen éxito de los medios que se han empleado.

— La *Gaceta de Jamaica* con fecha 2 de Abril dice lo siguiente:

„Por un pasagero llegado en el *Juanito*, se sabe que el *Beaver* salió el martes pasado de Cartagena, y ha sufrido tiempos muy fuertes. El paquete habia llegado la tarde antes de su salida, y la balandra *Michael Samuel* cuatro horas despues con 14 días de viage. La goleta *Montague* estaba cargando harina, y debia salir el día siguiente para Kingston. El paquete iba á salir el jueves. Cartagena se halla en un estado de desorden completo. Para pagar las tropas no hay mas dinero que el que se les saca á los comerciantes ingleses. La marina está enteramente abandonada: han despedido á todos los marineros, como tambien á los oficiales extranjeros, sin paga, ni esperanza de cobrarla. Las fragatas *Colombia* y *Cundinamarca*, y las corbetas *Venezuela*, *Boyaca* y *Constitucion* estan abandonadas en Cartagena. La *Urica* debia salir dentro de pocos días para Puerto-Cabello. El 26 de Marzo se supo en Cartagena por cartas de Bogotá, que en el Perú se habia declarado una revolucion: los oficiales de Bolívar habian sido arrestados, y conducidos prisioneros á Bogotá.

FRANCIA.

Paris 24 de Junio.

Bolsa de ayer. Cinco por 100 consolidados 102 fr. 50 c. Obligaciones de la ciudad 1510. Acciones del banco 2037 fr. 50 c. Empréstito Real de España 59½.

— Las últimas noticias de Batavia recibidas de oficio son del 21 de Febrero. Continuaban las escaramuzas con los naturales, y los holandeses se han visto precisados á formar regimientos de indígenas para resistirles; pero aquellos se obstinan de tal modo en la lucha que será muy difícil conseguir la paz.

Cámara de los Diputados.

El Presidente anunció estar cerrada la sesion, y leyó el decreto, cuyo tenor es como sigue:

„Cárlas por la gracia de Dios, Rey de Francia y de Navarra.

„Hemos decretado y decretamos lo siguiente:

„Queda cerrada la sesion de 1827 de la Cámara de los Pares y de los Diputados.

„Nuestro Ministro Secretario de Estado del Interior presentará este decreto en la Cámara de los Diputados.

„Dado en S. Cloud el 22 de Junio del año de gracia de 1827, y el 3.º de nuestro reinado.==Cárlas.

Inmediatamente se leyó el art. 4.º del tit. 2.º de la ley reglamentaria de 3 de Abril de 1814, que dice así:

Se separa inmediatamente la Cámara si la orden Real manda se cierre la sesion, la suspension ó disolucion de la Cámara. Se levantó la sesion.

Mr. Benjamin Constant dijo: pero, señores, no se ha adoptado la orden del día.

Los diputados dejaron el salon entre las aclamaciones de *viva el Rey!*

— En la sesion que tuvo el día 18 la Academia de las ciencias presentó Mr. Marcel de Serres una relacion sobre los volcanes apagados del medio día de la Francia, cuyas erupciones han sido posteriores al depósito del segundo terreno de agua dulce de Mrs. Cuvier y Brogniart.

El prefecto del departamento de Doubs anunció á la Academia la remision que acaba de hacer de huesos de oso encontrados en las grutas de los contornos de Besanzon. Resulta de estos huesos, con los que se ha podido reorganizar un esqueleto entero de oso, que estos animales eran mucho mayores que los que se conocen en el día. La entrada actual de las cuevas ó grutas que les servian de abrigo, era al parecer demasiado estrecha para que pudiesen pasar por ella, de donde se colige que estas grutas tenian otras aberturas que actualmente estan cerradas. Mrs. Cuvier, Cordier y Brogniart fueron comisionados para hacer el examen de estos huesos.

Mr. Constant Prevost leyó una memoria titulada: *Examen de esta cuestion geológica: ¿los continentes que habitamos han sido diferentes veces sumergidos por el mar?*

Todos saben que esta cuestion tan interesante se halla resuelta por la afirmativa en los escritos de varios geólogos de mayor nota. Entre otros ha sostenido Mr. Cuvier en su excelente dis-

curso sobre las revoluciones del globo (p. 283), que particularmente el suelo que habitamos ha padecido hasta dos ó tres inundaciones de mar. Mr. Constant Prevost ha sido de diferente opinion.

El autor, al paso que admite con Deluc, Buckland y Cuvier como cosa atestiguada por los hechos, que en una época reciente, cuya tradicion se conserva todavía, hubo una gran inundacion que devastó parte de las tierras entonces descubiertas, niega las avenidas constantes y sucesivas del mar. Precisados á suprimir los pormenores, no reproduciremos mas sus conclusiones.

„Para resumir mis ideas, dice, y para definirme por mi primera proposicion refiriendo la historia de un terreno determinado, creo haber llegado á poder establecer como conclusion de mi memoria, que ningun hecho positivo directo parece probar hasta ahora que el terreno de Paris se haya quedado en seco diferentes veces, y despues haya sido sumergido. Antes al contrario parece probable en virtud de la analogia y del razonamiento, que este mismo suelo no habia dejado de ser fondo de mar hasta el último acontecimiento que lo ha descubierto, y le ha permitido alimentar plantas y animales terrestres, cuyas familias lo habitan todavía.

„De consiguiente los anaplotherios y los paldotherios, asi como los elefantes, rinocerontes y mastodontes, las palmeras, cuyos vestigios se ven en nuestros yesares, margas y arenales, no han vivido ni vegetado en el parage donde se encuentran sus huesos, sino en puntos mas ó menos apartados de donde han sido llevados por las corrientes ordinarias ó por inundaciones repentinas hácia el fondo del mar que está ahora enjuto.

„En nada se diferencia este resultado de la opinion de Mr. Deluc, puesto que este constante observador creia haber llegado á conocer el estado actual de la superficie del globo, suponiendo que antiguos continentes que existian cuando el antiguo mar, se han bajado del nivel de su alveo, y que corriendo el mar en este espacio hundido, ha dejado en seco el alveo antiguo que forma nuestros continentes.”

Mr. Hachette presentó un folleto titulado: *De la comunicacion de los fluidos aeriformes en el aire atmosférico*, y de la accion combinada del choque del aire y de la presion atmosférica.

Mrs. Stolet y compañía presentaron la descripcion de una nueva bomba para incendios, que ofrecia muchas ventajas.

— Escriben de Tolon con fecha 15 de Junio lo siguiente:

„La fragata *María Teresa* mandada por Mr. Fougues, capitán de navío, partió ayer para reunirse á las dos fragatas que salieron de Brest, y á la *Belona*, que hacia parte del apostadero de Cádiz. Estos cuatro bajeles irán á ponerse á las órdenes del capitán de navío Mr. Collet, que manda la division que está frente de Argel.

„La fragata *Galatea*, mandada por Mr. Fleury, acaba de llegar de Alejandria de Egipto, de donde salió el 2 de Mayo último; dejó en aquel puerto la fragata *Sirena*, donde va el almirante Rigny, con otros buques de la escuadra francesa.” (*L'Etoile.*)

— Se dijo que el capitán ingles Dillon habia traído del mar del Sud á Calcuta la guarnicion de una espada que se creia haber pertenecido al célebre La-Perouse. Se sabe que esta guarnicion se encontró en la isla de Malicolo, y que dió ocasion á conjeturas que por desgracia no han sido mas que ilusiones.

Habiendo mandado el Ministro de Marina que se examinase en la casa de moneda, reconoció esta que un monograma que se habia tomado por las iniciales de Mr. de La-Perouse, son las cinco letras de que se compone la palabra Paris, idénticamente conformes al punzon que se conserva en la casa.

El símbolo llamado masónico F. M. F. no es otra cosa que el punzon del fabricante Francisco Maximiliano Foncasse, espadero, que vive calle de la Peletería, en Paris.

Finalmente, otra señal que se tomó por un áncora, no es mas que el punzon llamado de descargar.

Resulta de este examen que la espada cuya era esta guarnicion fue falsificada en Paris; pero nada prueba que haya pertenecido al célebre marino, cuya pérdida siente todavía la Francia. (*Quotidienn.*)

— Escriben de Trieste que las cartas de Sira del 23 de Mayo aseguraban que el general Church pudo todavía reunir en el Pireo 40 hombres, en donde se ha atrincherado; y ha enviado fuera de estos á los desfiladeros unos 50, para que intercepten los convoyes de víveres que lleguen de Negroponto á los turcos. El lord Cochrane estaba dispuesto para hacerse a la vela desde Poros con la fragata *Hellas* y otros buques. El barco de vapor habia apresado cinco naves turcas cargadas de víveres y muni-

ciones, y echado á pique una corbeta.

La tripulacion, compuesta de europeos de diferentes naciones, pidió en Poros su parte de botin, con arreglo á la contrata hecha en Marsella con el lord Cochrane; pero habiendosela negado este, dejaron el servicio de los griegos, y desembarcaron en Sira. Ibrahim-bajá continúa sus devastaciones á lo largo de las costas de la Arcadia: 80 personas se han refugiado en el castillo de Chiavenza, y han desechado las proposiciones de capitulacion que les habian hecho.

Tambien se sabe que el consejo ingles establecido en Trípoli ha enviado á Malta un buque para anunciar su desavenencia con el Dey. (*L'Etoile.*)

— La ciudad de Alepo, que en 1824 casi fue destruida por un horroroso terremoto, está ahora sufriendo los horrores de una peste asoladora.

El 6 de Abril por la mañana fue un cristiano de esta ciudad á casa de Mr. de Lesseps, cónsul general de Francia, en Siria, y le entregó con las precauciones que se usan en tiempo de peste un billete concebido en los términos siguientes: „Los caminantes ingleses Fox Strangways y Anson se hallan encerrados y maltratados por el Deli-bachi, que los ha preso en el camino de Damasco á Antioquia, é imploran el auxilio de la autoridad europea”; y añadió el cristiano que los dichos extrangeros estaban encerrados en un subterráneo del castillo de Cheick Aboukir, residencia del bajá, é iban á ser ahorcados por espías griegos.

El cónsul, despues de haberle avisado que habia recibido su billete, marchó inmediatamente á reclamar los europeos á Yussuf-bajá, quien se los envió al momento con su comitiva, y todos sus efectos; y habiéndolos colocado el cónsul en la antigua casa consular, les prodigó todos los auxilios que reclamaba su situacion. Uno de ellos, Mr. Anson, fue atacado de la peste, y Mr. de Lesseps hizo que le sangrase un médico turco de mucho crédito por las curaciones que habia conseguido de esta terrible enfermedad; pero el desgraciado no tardó, á pesar de esto, en sucumbir á la violencia del mal.

Mr. Strangways, que no quiso separarse de su amigo, prodigándole hasta sus últimos momentos los cuidados mas caritativos, no debió la dicha extraordinaria de escapar del contagio, sino á las precauciones sanitarias que le prescribió el mismo cónsul, y sobre todo el uso continuado de los cloruros de Mr. Labarraque. Será sin duda difícil de probar por un ejemplo mas notable la utilidad de un descubrimiento tan precioso para la humanidad.

— Un joven dedicó al comercio ingles ha inventado y construido por sí mismo en sus ratos desocupados un modelo de coche de vapor, propio para usarlo en calles; lo ha presentado á la Institucion mecánica de la ciudad de Hull, habiéndolo hecho mover delante de una multitud de personas que se habian reunido para ver esta maravilla. Consiste este modelo en un coche de tres ruedas de 11 pulgadas de largo, el cual se dirige por medio de una palanca colocada delante, y todo pesa 82 onzas. La máquina del vapor está situada en la parte posterior. La caldera es un cilindro de media pulgada de diámetro que solo puede contener la octava parte de un cuartillo de agua, la cual se calienta con una lámpara; y el vapor que produce basta para hacer mover la máquina por espacio de media hora. Los movimientos son vivos, exactos y fáciles: se le puede hacer dar vueltas en un círculo, cuyo diámetro únicamente sea igual á dos veces su longitud, y con mucha facilidad se le puede hacer mover hácia atras repentinamente. Su mayor velocidad pasa de cinco millas por hora cuando el impulso obra en línea recta. El joven inventor recibió muchos aplausos, habiendo sido estimulado á continuar trabajando otras máquinas.

Los periódicos ingleses tambien han descrito con mucha detencion la invencion de un carruage que se mueve por sola la presion de la atmósfera con una velocidad tan extraordinaria que parece imposible á primera vista. Aunque este invento fue acogido con bastante desconfianza, no dejaron sin embargo de darle alguna importancia los diputados de la ciudad de Brighton, en donde residia el inventor Mr. Vallance, habiéndose reunido en la fonda del *Navio-viejo* con el objeto de examinar los medios que se habian de emplear para hacer útil en Brighton la dicha invencion en el transporte de pasajeros y efectos. Y habiéndose en seguida informado á la comision sobre este asunto, se adoptaron las proposiciones que contenia el informe, despues de varias discusiones y de una ligera oposicion, é inmediatamente van á hacerse otros ensayos para proporcionar á la nueva empresa resultados inmediatos. (*L'Etoile.*)

Madrid 4 de Julio.

Por resolución á consulta de la Cámara se ha servido el Rey nuestro Señor nombrar para la dignidad de arcediano de Alcántara de la iglesia catedral de Coria, vacante por muerte de Don Francisco Navas Monge, á D. Bruno de los Angeles Pozo: para una canongía de la iglesia colegial de Belmonte, en el obispado de Cuenca, por fallecimiento de D. Francisco Gregorio de Arriaga, á D. Fermin Nicasio de Rivas: para una racion de la catedral de Almería, por promoción de D. Antonio Lanfranco á canongía de ella, á D. Márcos Lupiañes: para una capellanía de número de la misma, por la de D. Francisco Antonio Aguilar á racion de ella, á D. Tomas Florez: para una racion de la de Mondoñedo, por muerte de D. Felix Ortega Delgado, á D. Josef Cao y Cordido: para otra de S. Marcelo de la catedral de Leon, por haberse posesionado del curato de Cerezal y Prado, en el mismo obispado, D. Pedro Bayon Campomanes que la obtenia, á D. Bernardo Gonzalez: para una media racion de la de Badajoz, por haberse posesionado del curato de Helxas, en el obispado de Ciudad-Rodrigo, D. Juan Andres Morelo que la obtenia, á D. Vicente Gomez Landero; y para una canongía de la colegial de Alfaro, en el obispado de Tarragona, por muerte de D. Josef de las Heras, á D. Josef Martinez y Garcia.

Resúmen general de lo introducido en Manila y extraido por buques españoles en todo el año de 1825.

Entrada de buques.	Valor de los efectos extranjeros.	Valor de los efectos del país.	Pesos fuertes.	Valor de los efectos extranjeros para la Península.	Valor de los efectos del país para id.
6 Fragatas... 1 Corbeta. 14 Bergantines. 2 Pontines....	375,732.5.11	6,358
6 Fragatas... 12 Bergantines. 1 Goleta. 8 Pontines....	73,435.11	66,812.2	5,650	7,032.2.1	126,228.3.3

Idem por buques extranjeros en dicho tiempo.

Entradas de buques.	Valor de los efectos extranjeros introducidos.	Pesos fuertes introducidos.	Salidas de buques.	Valor de los efectos del país extraídos.	Valor de los efectos extranjeros extraídos.	Pesos fuertes extraídos.
15 Fragatas... 16 Bergantines. 9 Champanes. 1 Corbeta.....	1,463,608 ps. 6..2	363,623 ps.	26 Fragatas... 24 Bergantines. 12 Champanes. 1 Goleta.....	412,404 ps.	101,840 ps. 2..5..	130,277 ps. 7

CAMBIOS DEL DIA 4.

Londres.....	847.
Paris.....	14 19.
Cádiz.....	1/4 á beneficio.
Sevilla.....	1/4 á pérdida.
Málaga.....	1 beneficio.
Valencia.....	1 idem.
Murcia.....	1/2 pérdida.
Barcelona á pesos fuertes.....	2 beneficio.
Zaragoza.....	1/2 idem.
Bilbao.....	1 1/2 idem.
Coruña.....	1/2 pérdida.
Deuda consolidada con interes.....	24 valor.
Idem sin interes.....	00.
Intereses de vales.....	2 1/2.
Vales consolidados.....	28 á 22 1/2.
Idem no consolidados.....	8.

Continúa el Catálogo de las estampas que se hallan de venta en la Calcografía de la imprenta Real.

En medio pliego de marca imperial. Doce vistas del exterior é interior del Real monasterio de S. Lorenzo del Escorial, dibujadas por D. Josef Gomez de Navia, y grabadas por D. T. Lopez Enguidanos y D. M. Alegre, cada una 10 rs. (Se continuará.)

Los suscriptores á la *Defensa del Cristianismo*, ó *Conferencias sobre la Religion*, por el Excmo. Sr. conde de Frayssinous, obispo de Hermópolis, se servirán acudir á las librerías en que se hayan suscrito á recoger el cuarto y último tomo de dicha obra. Dicho tomo contiene 11 discursos sobre las siguientes importantísimas materias que el autor ha tratado con su acostumbrada solidez y con una elegancia y delicadeza poco comun. *Tolerancia: incredulidad de los jóvenes: hombres ilustres del cristianismo: incrédulos reputados de sabios: la necesidad de la religion para la felicidad pública: libros irreligiosos: temores y esperanzas de la religion: unión y apoyo recíproco de la religion y sociedad: sacerdocio cristiano: autoridad de la iglesia: deberes para con J. C.* Deseando el traductor que al cerrarse la suscripción esté dicho tomo en poder de los suscriptores, no solo en Madrid, sino en las provincias continuará aquella abierta en los mismos puestos ya anunciados (Gaceta de 26 de Octubre último) y hasta el día 18 del presente mes de Julio, pasado el cual se venderá la obra completa en las mismas librerías al precio de 52 rs. en Madrid, y de 56 en las provincias. En las gacetas del 20 de Julio y del 26 de Octubre hicimos el elogio de la presente obra, y aunque nada nos quede que añadir á lo que entonces manifestamos, no podemos menos de recomendarla de nuevo á todos aquellos que deseen conocer los fundamentos de la religion, y preservarse de la seducción de los argumentos con que la filosofía moderna ha intentado oscurecer su verdad, y con que no pocas veces ha conseguido deslumbrar á los poco instruidos: la recomendamos como de la mayor importancia á los señores eclesiásticos, quienes hallarán reunido en ella cuanto puedan necesitar para rebatir argumentos que acaso se les hagan mas de una vez en estos desgraciados tiempos por razon de su mismo ministerio. ¡Ojala se generalice su lectura para bien de la religion!

Los suscriptores á la *Flora ó lira de Apolo*, año 3.º, pasarán á recoger el tercero y último cuaderno del primer trimestre: contiene la cabatina del primer acto de la *Semíramis*, del maestro Rossini, *Ah quel giorno ognor rammento*, cantada por la señora Fabbrica, para canto y piano, y las dos marchas y dos coros del primer acto de la misma ópera para piano solo. Se admiten suscripciones al segundo trimestre á razon de 50 rs. en los almacenes de música de Mintegui y Hermoso, en donde se hallan de venta las piezas sueltas de dicho periódico, y se dará el prospecto gratis.

El Té de las Damas. Conversaciones agradables é instructivas entre varias señoras. Tomo primero, cuaderno segundo. Los principales artículos contenidos en este cuaderno son los siguientes. Primeros tiempos del Cristianismo. Los Salvages. Origen de los Sármatas. Las Amazonas. Las Gorgonas. Mujeres guerreras. Se hallará en la librería de Hermoso, frente á S. Felipe el Real, á 5 reales.

Las lecciones del Dr. Broussais sobre las flegmiasias gástricas que se anunciaron en la Gaceta anterior, se venden á 12 reales en rústica en Madrid en la librería de Calleja, frente á la imprenta Real, y en Barcelona en la de Roca.

Se halla vacante el partido de médico de la villa de Bonilla de la Sierra, en la provincia de Avila, cuya dotacion consiste en 40 rs. pagados de los fondos de Propios por visitar á los pobres de solemnidad de la misma y sus arrabales que se hallan á corta distancia, y ademas media fanega de grano de buena paga cada vecino de los 600 que al poco mas ó menos hay en la jurisdicción, casa pagada, libre de contribuciones, leña y otros emolumentos. Los pretendientes dirigirán sus memoriales á la secretaría de ayuntamiento de dicha villa hasta el 25 del presente mes de Julio.

Se halla vacante la plaza de medico titular de la villa del Barco de Avila; tiene 250 vecinos y 600 ducados de dotacion anual, pagados mensualmente por el ayuntamiento, y libre de toda contribucion, bagages y alojamientos. Se admiten memoriales hasta 1.º de Agosto próximo, que se dirigirán al presidente del ayuntamiento.